

Bogotá D.C. 22 de octubre de 2013
Comunicado de Prensa N°1131

APOYO PSICOSOCIAL TAREA PERMANENTE CON LA COMUNIDAD DE LA UNIDAD RESIDENCIA SPACE

Paralelamente a las operaciones de Búsqueda y Rescate el apoyo psicosocial con las familias afectadas se adelanta desde que se presentó la emergencia.

Bogotá D.C. 22 de octubre de 2013. Las acciones de apoyo psicosocial, en la Operación Space, se han enfocado en varios frentes de trabajo para permitir que cada uno de los actores involucrados en la emergencia entienda los procesos que se están realizando. Este trabajo lo realizan de manera coordinada y planificada la Cruz Roja Colombiana y la Alcaldía de Medellín.

En primera instancia, la Cruz Roja Colombiana dispuso de un espacio seguro cerca de la zona de operaciones, que contiene consultorios psicológicos para terapia individual y grupal, salón común, salón de alimentos y módulos de estabilización y clasificación de pacientes para brindar primeros auxilios, en caso de que se requiera.

De igual manera, se tiene dispuesta la logística necesaria para garantizar la alimentación y espacios para que los familiares de las personas desaparecidas pernocten. Y para hacer extensivo el proceso de salud mental a estas familias se realizan visitas domiciliarias y terapias de grupo con niños y adultos mayores.

De otra parte, los psicólogos en terreno están realizando constantemente actividades con los miembros de los cuerpos de socorro para cumplir el proceso de desactivación tan pronto terminan las labores de búsqueda y rescate en estructuras colapsadas.

Así mismo, con los propietarios de los apartamentos colapsados la Alcaldía de Medellín está realizando un proceso de acompañamiento psicológico para llevar a cabo el proceso de asimilación y acciones a seguir ante la pérdida.

Se refuerzan los equipos operativos en Space

Tras la incansable labor que desde hace 10 días se adelantan en la Unidad Residencial Space, en el transcurso de los días ha llegado a la ciudad de Medellín grupos especializados en BREC y USAR de las ciudad de Bogotá y de los Departamentos de Risaralda y Nariño.

Comunicado de Prensa No.

El día de ayer arribó a la capital antioqueña, otro grupo especializado en BREC Intermedio proveniente del departamento de Nariño, como también se integró al esquema operativo en la zona personal especializado en BREC de la Cruz Roja Colombiana y un ingeniero estructural y personal logístico del Fondo de Prevención y Atención de Emergencias de Bogotá –FOPAE-. Por su parte la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres trasladó 800 raciones de campaña como apoyo a la operación en el Conjunto Residencial SPACE.

Los organismos de socorro han encontrado espacios vitales formados por los escombros, dichos espacios son pequeños túneles que han ayudado a agilizar la remoción de escombros. *"Hemos bajado sustancialmente el nivel de los escombros, al lado del ascensor bajamos aproximadamente cinco metros más y estamos haciendo unas penetraciones verticales que nos ayuden a ubicar a las víctimas"*. Señaló Roberto Urquijo, Capitán Bomberos de Medellín. La remoción de escombros es conjunta, se trabaja con maquinaria pesada y apoyo humano para estar pendiente en caso que se encuentre alguno de los desaparecidos. Hasta el momento se han realizado 136 viajes de volqueta con 850 metros cúbicos, lo que puede significar más de 2040 toneladas de material.

Redactó: Sandra Calvo Pinzón, 3202376139,
Sandra.calvo@gestiondelriesgo.gov.co. Asesora de Dirección General UNGRD.

Carolina Giraldo G, 3103073866- 3202407597.
carolina.giraldo@gestiondelriesgo.gov.co

Diana Londoño, Coordinadora Oficina Asesora de Comunicaciones,
3202407217- diana.londono@@gestiondelreiego.gov.co